

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 107 (1962)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier Roger Masson

Rédacteur-Adjoint : Colonel EMG Georges Rapp

Administration : Lt-colonel Ernest Büetiger

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 39, Lausanne
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 14.— ; 6 mois Fr. 8.—

Etranger : 1 an Fr. 17.— ; 6 mois Fr. 9.—

Prix du numéro : Fr. 1.50

Stalingrad... une plaisanterie !

« Dis-tin-guons ! Messieurs les étudiants ! » articulait le professeur de Roguin, tandis qu'il fendait l'air de son coupe-papier, pour mieux faire comprendre la nécessité de distinguer « *l'histoire sacrée et les sacrés historiens* ».

Le désir de faire sensation incite parfois ces derniers à rechercher l'originalité plutôt que la véracité. La guerre sur le front russe en offre deux exemples.

Le premier est relatif à *l'agression de la Finlande* en 1940. « Etonnés de voir la *minuscule Finlande* tenir en échec, durant quatre mois, la *gigantesque Russie* — comme si le théâtre des opérations s'était prêté à l'engagement de toutes les forces soviétiques — certains esprits subtils en vinrent à suggérer que Staline aurait étalé sa faiblesse pour masquer sa force, sacrifié des milliers d'hommes à seule fin d'induire Hitler en erreur. C'est absurde : quatre mois après l'accord de Moscou, destiné à retarder l'attaque allemande, il n'y avait aucun intérêt à la hâter. Staline, c'est plus probable, voulut profiter de la menace que ses alliés, encore intacts, exerçaient à l'ouest du Reich : mal renseigné, il pensait pouvoir